

Redacción Administración
Calle 22 Norte, 539

ADMINISTRADOR,
Francisco Moncayo.

SUSCRICION
en todo Centro
América.
Por mes. - \$ 0-75
Número neto 0-05

EL PADRE ESPAÑOL

DIARIO INDEPENDIENTE,
PROPAGANDISTA

DE LA JUSTICIA Y LA VERDAD.

FUNDADOR
Y
DIRECTOR,
LUIS MONCAYO

ANUNCIOS
y remitidos
A PRECIOS
CONVENCIONALES.

EL PADRE ESPAÑOL.

La Democracia en peligro.

Ya se encuentra el proyecto de Ley de Extranjería, que mandó el Poder Ejecutivo al Congreso, en la mesa del anfiteatro de la comisión que nombró este para hacerle la autopsia y devolverlo al Congreso, con el objeto de que allí le manden exhumar en el Cementerio del desprecio público, que es donde deben de ir todas las mistificaciones de que se valen los que no tienen sus conciencias tranquilas y los ahoga la luz de la verdad al ponerlos de manifiesto que no obraron en justicia.

El Poder Judicial está de parabienes si llevan a la realidad lo que dice EL PADRE ESPAÑOL, de lo contrario puede coger sus maletas y marcharse al otro mundo a administrar justicia, porque en Costa Rica ya no hace falta, desde el punto y hora que el Poder Ejecutivo puede hacer y deshacer lo que más le convenga, como sucede en Guatemala, desde que el tirano J. Rufino Barrios, puso otra ley en vigencia de la misma especie que la que nos ocupa, ó sea desde que derogó la constitución y el Poder Judicial para los extranjeros y muchas veces para los hijos del país que no permiten que jueguen con las libertades públicas ni que abusen de las doctrinas democráticas.

Estamos en la creencia que tanto la comisión como el Congreso, desecharán tales pretensiones antes de poner un lunar en la Constitución de Costa Rica.

La Decepción de un hombre honrado.

Hemos sido favorecidos por la siguiente carta que nuestros lectores la interpretarán como lo crean conveniente:

Sr. Director de «El Padre Español.»
Pte.

San José, 13 de Julio de 1892.

Le estimaré la inserción de estas cuatro líneas su afmo. y auto. S. S.

RICARDO BOFILL.

En el periódico *La República* apareció el Domingo 10 de este mes, un co-

municado firmado por E. M. Rizo, que no es otro el autor que Elisardo Maceo Rizo, sobrino de don Antonio Maceo.

Como dicho escrito, está en un estilo muy chocarrero, y él no contiene más que groserías, injurias y calumnias, me abstengo de calificarlo, como se merece todo calumniador.

Por lo tanto, será la última vez que leeré ni contestaré escritos tan sucios, ni quiero saber nada de la dichosa Colonia. (1)

RICARDO BOFILL.

REVISTA DE LA PRENSA

La República está de parte de Justo A. Facio y aprueba el asesinato frustrado que llevó a efecto este cobarde, y dice: que nuestro periódico había insultado al tal Facio, sin recordar el buzón de las picardías, que nosotros fuimos los ultrajados primeramente: tanto por el titiritero de las Musas, como por la inmundia *República*, de papel. Nosotros no hemos hecho más que defendernos de los calumniosos ataques y poner de manifiesto ante la opinión pública, sensata y honrada, quien es cada cual. Acuérdesse *La República* lo que decía del Director de este periódico, cuando se encontraba en Esparta, y verá qué grosera y qué pocas convicciones tiene. De todo cuanto dice *La República* en su editorial, nos tiene sin cuidado; hay ultrajes que levantan apoteosis de honradez a quien van dirigidos. Sólo si, protestamos de lo que dice que hemos insultado a esta sociedad, cosa que la misma sociedad, no de truhanes, asesinos y malhechos, tiene la convicción de que nosotros cumplimos con el verdadero apostolado de la prensa. Respecto a que estamos solos en esta emergencia, vale más estar solo que mal acompañado, y nos extraña lo de estar solos y de que nuestro periódico es un libelo etc., etc., según dice *La República*, cuando todas las personas honradas lo buscan como si fuera el salvador de esta sociedad que por desgracia alberga a tanto mentecato y trapacista que hoy censuran lo que a-

(1) Se refiere el autor de la carta que antecede a la *colonia de Maceo* y no de *cubanos* como la quiso éste.

yer aplaudieron. Siga su marcha *La República* de las mistificaciones y de embrollos, que nosotros marcharemos con el *via crucis* que tenemos encima para perseguir a todo lo que sea pernicioso a la verdad y a la justicia que es el programa que tiene levantado ante el mundo de la razón EL PADRE ESPAÑOL.

El Herald titula su editorial *El Vasto Plan de Merivale*, y ataca al colaborador de *La Unión Católica*, porque éste ve en el proyecto de *Cloacas* gato encerrado y no quiere que el pueblo pague el escoto, y dice, que la causa de hacer la guerra a Mr. Merivale es debida a que los informantes son católicos; pero después, se pone a disposición de éstos. También vapulea a *La República*, y le dice, que cuando ha hecho prácticas sus convicciones. Después la toma con el Diputado don Mauro Fernández, su SOMBRA y la de la MANO NEGRA del MORO que le dirige de algún tiempo a esta parte.

Concluye *El Herald* ó sea el señor Rauke ó el MORO, con un artículo que dió por nombre *Docente*, donde se ve terminante que es muy griego y muy latino y sobre todo muy canario, y muy amante de las mistificaciones. Dice, que don Mauro Fernández, ha llegado a engañar a los demás señores Diputados. Para que vean nuestros lectores de que manera tan brusca y tan pedante le trata el citado Rauke, copiamos el párrafo siguiente:

«El no ha estudiado ni entiende las cuestiones pedagógicas; no ha hecho más que desflorar leyes y reglamentos (esto en castellano se llama plagista y filibustero) a eso relativos y visitar algunas escuelas de carácter é indole diversos, y llena su cabeza de impresiones vagas, no sabe, no puede discernir en el asunto.»

Según el Rauke de *El Herald*, es un bruto el ilustrado don Mauro Fernández—;Cómo se ven los envidiosos!

La Prensa Libre sigue con *La República en América*. Ahora quien hace el agosto es el Ecuador. También registra este colega un comunicado que hace justicia al ilustrado artista salvadoreño don Pedro Pascasio González, basándose en el magnífico retrato del señor Presidente de la República y el gran marco tallado que lo contiene. Trabajos hechos por el señor González, como igualmente se ocupa

del busto del Licenciado don Ricardo Jiménez. Es decir, que el artista salvadoreño ha dejado sentada su reputación en Costa Rica, y sin que nos contradigan, es uno de los mejores que han pisado esta capital.

El Diario del Comercio, sigue con las *Cañerías y Cloacas*—está dentro de su elemento—del proyecto de Mr. Merivale, y todos sus tiros los dirige a *La Unión Católica*, porque ésta sigue poniendo de manifiesto el mal hedor que trae consigo Mr. Merivale, para el pueblo. Después registra dos cartas, la una del que quiso asesinar al Director de EL PADRE ESPAÑOL y la otra del relojero Sáenz Esquivel; donde ratifica el sujeto Justo A. Facio, cuanto dijimos ayer. Lo que no quiere aparecer que su crimen fué llevado á cabo por la espalda; pero sí á traición. Lo confiesa.

Bastante anatema tiene encima el cobarde que quiso llevar á la ejecución un asesinato frustrado con premeditación y ventaja.

Dejemos en paz á semejante titiritero de las Musas y prosigamos las tareas ordinarias para que sepa el público lo que ocurre en San José y en el mundo de las luces, ya que el *Diario del Comercio*, es la antítesis de su nombre, pues hasta la fecha, no hemos tenido la dicha de ver una revista comercial: ni siquiera un extracto. Sólo se ocupa de alabar á los poderosos: es de la manera que pueden vivir esas publicaciones que mudan de dueño como los cómicos de trajes: engañando al público ignorante para después reírse de él.

EN MONTÓN.

La desesperación del libelo, *El Correo Nacional*, de San Salvador, que ensuciaba un hermafrodita borracho y ladrón de honras, el colombiano Julio E. Delgado, ha venido á ratificar todas las censuras que le hacíamos en *La Semana de Guatemala*, y que varios tontos de capirote, que no ven dos dedos más allá de sus narices, se asustaban cuando decíamos que del Tesoro Nacional de El Salvador, sacaban 2,500 pesos mensuales para amamantar ese papel que sólo sirvió para manchar la honra ajena. Es decir, que la misma prensa chusma del *Rata 1.º de El Salvador*, Antonio Ezeta, dice, ó sea *América Central*, que visto las penurias, por que atraviesa el erario, se ven en la necesidad de suprimir la partida de 29,213 pesos anuales que estaba anotada en las eventuales para *El Correo Nacional*.

Estas viboras del periodismo, son las que ultrajan á los que tienen el suficiente valor de censurar lo censurable y de aplaudir lo aplaudible. De esto

no dice nada *La República* de esta capital, y eso que son *ecos del extranjero!*

Pero, ¿qué se puede esperar de los unos y de los otros, si son á cual más miserables calumniadores de oficio?

Es tan crónica la calumnia en *La República*, que los telegramas de Londres, de fecha 7, los pone con fecha 9. Vean el mismo telegrama en *La Prensa Libre*, y se convencerán.

Debido á que nos llegaron los telegramas después de las tres de la tarde, no vieron la luz pública en EL PADRE ESPAÑOL, de ayer, pero comprendiendo que todo lo que traen son de poco interés: no obstante, es muy justo que hagamos un extracto de ellos para que nuestros amables lectores estén en autos de lo que ocurre en el mundo de las luces.

Los periódicos de Alemania defienden la retirada de Roma del Ministro de esta Nación ó sea el Plenipotenciario Prusiano del Vaticano. Toda la prensa católica alemana está de acuerdo: igualmente son favorables á Italia y á la Triple Alianza.

El gobierno de Inglaterra ha dictado enérgicas medidas sobre el asunto de Uganda por los ultrajes á los misioneros católicos en presencia de los oficiales ingleses. La caldera del vapor *Lake Genova* hizo explosión en Vichy matando á 22 personas. Otra fábrica de pólvora de San Francisco de California tuvo una explosión que perecieron 101 chinos y 3 americanos.

Las transacciones en Londres están paralizadas y no hay ninguna otra noticia que valga la pena hasta la hora de escribir estas líneas.

La denuncia que hizo *La Prensa*, y que nosotros nos basamos en ella, respecto á las malas condiciones en que se encontraba Variedades en caso de incendio, ha sido tomada en consideración, en parte, por el Sr. Gobernador. Es decir, que de hoy en adelante nadie fumará en los pasillos.

Algo es algo, decía la vieja del cuento; pero no estaría de más que el teatro se hiciera de unos cuantos aparatos de *Apaga fuegos instantaneamente*, para un caso de necesidad urgente, ahora que los hay de venta en la casa de los Srs. Castro Méndez y C.ª

La ilustrada pianista Srta. Ana Otero, parte con dirección á Nueva York en el primer vapor que salga del Puerto de Limón, al ver que por estos lares es imposible sostenerse una artista de las cualidades que ella reúne.

LUZ Y SOMBRA.

Cuando EL PADRE ESPAÑOL dijo, que en Honduras estaba á punto de estallar

una revolución y que sería la base para que los monstruos Ezeta llevaran adelante sus planes de arruinar á Centro América, se reían muchos mentecatos y los periódicos de Honduras y el Salvador nos ultrajaron hasta el cansancio.

Ahora que ya es un hecho de haber estallado en Honduras una gran revolución, no sabemos lo que dirán nuestros detractores. Y tengan en cuenta que todas las revoluciones que han estallado en Honduras son obra forjada por los monstruos del Salvador, debido á que la ambición es tanta, que Antonio Ezeta, sigue en la creencia de apoderarse de Honduras para declararse en aquel desgraciado país omnipotente.

No sabemos lo que dirán Bográn y Leiva al verse otra vez envueltos en una guerra, y van ocho veces que así les sucede y después tienen la debilidad de protestar amistad á los hermanos Ezeta.

Tampoco sabemos qué determinación tomarán los representantes de las hermanas repúblicas que se prestaron como mansos corderos en la Dieta de la Paz.

Este es el prólogo de lo que vendrá á poner en mal estado el gobierno del general Reina Barrios y el de los tiranuelos Ezeta.

ÚLTIMA HORA.

Acaba de poner el *inri* de cobardía. Justo A. Facio, al ser verdad, que ha llevado á los tribunales de Justicia una acusación contra el joven Francisco Moncayo, porque éste dió en la ÚLTIMA HORA de EL PADRE ESPAÑOL, detalles del asesinato frustrado que con su padre quiso llevar á efecto el denunciante. Además, también nos aseguran que acusó al dueño de la imprenta donde se hace este periódico, don José Canalias.

Por lo visto este periodista de nuevo cuño, es contrario á las doctrinas, «la prensa se combate con la prensa» como muy bien dijo el ex-presidente de Méjico don Sebastián Lerdo de Tejada cuando le censuraban sus malos ó buenos actos.

TELEGRAMA.—Madrid, Julio 11.—Las fronteras del Norte están cubiertas de cordones sanitarios debido al cólera que reina en Francia.

SECCIÓN MARITIMA.

Puntarenas, julio 12.—Hoy á las 9.30 a. m. fondeó el vapor «Elvira» procedente de David (Chiriquí.) Pasajero: Manuel Quintero. Carga: 140 novillos y 4 bestias. Consignado á su capitán.

Puntarenas, julio 12.—Hoy á las 3 p. m. fondeó el vapor «Barracouta» procedente de Panamá. Sin pasajeros. Carga: 527 bultos. Correspondencia 1 saco y 1 paquete. Consignado á la Compañía de Agencias.

Limón, julio 12.—Hoy á las 11 a. m. fondeó el vapor sueco «Hispania» procedente de Nueva Orleans. Pasajeros: M. G. Chase, Mrs. Chase, P. G. Gutiérrez, S. Wan Patten, J. Vargas, W. A. Grines y E. Sims. Carga: 837 bultos. Correspondencia 17 sacos. Consignado á M. C. Keith.

Nota.—Este vapor trae la noticia de haber estallado en Honduras una gran revolución.

LA VIDA DE EL PADRE ESPAÑOL.

RELOJERÍA Y JOYERÍA DE SOTO Y RAMIREZ. Espléndidos relojes de Waltham y Suizos. Pulseras. Pendientes. Leontinas de oro y plata. Collares con hermosos y lindos medallones. Lapiceros de oro y plata. Anillos de todas clases incluso con brillantes sin defectos y de primeras aguas. Relojes de pared, de mesa y despertadores. Cajas de música. Marcos para retratos. Sobre todo, tenemos un gran surtido de joyería enchapada en oro que se puede garantizar por 15 años. Nos comprometemos á componer toda clase de relojes y garantizar toda obra que salga de esta casa.

CASA DE HUESPEDES de Juan Vte. de Paul. 9.ª Avenida Oeste 40. Tiene el gusto de anunciar al público que ha establecido una casa de huéspedes al estilo francés. Las comidas son excelentes especialmente al gusto francés, español é italiano. Se admiten pensionistas á precios sumamente módicos.

AVISAMOS á todas las personas que necesiten un buen piano, que acabamos de recibir un gran surtido de los de la famosa fábrica de Masod y Hamlin, que tienen un nuevo sistema de encordadura que les permite durar afinados diez veces más tiempo que los otros. Suplicamos no comprar en otra parte sin examinar los nuestros.

Coronado & Hno.

REMATAR OTRA VEZ. Por más que hayan corrido la especie de que el Sr. don Maximiliano Kabsch, solo se dedicaría á sus comisiones, corretajes, compras, ventas y arrendamientos de fincas etc., etc., estamos en autos para poner en conocimiento del público, que el Sr. Kabsch, por su cuenta propia, se dedicará otra vez al remate como lo había hecho y en mejores condiciones que cuando se asoció al Sr. Downie. Tan pronto como esto sucede lo anunciaremos en nuestro diario.

INSTITUTO DE CARTAGO. Está abierto el internado de este Instituto, que se recomienda, entre otras cosas, por su edificio notable y por sus buenas é higiénicas condiciones de ventilación, luz, espacio y tranquilidad. En él no se omitirá medio alguno conducente á la más esmerada educación.

Para condiciones de ingreso y otros informes pueden dirigirse las personas interesadas á la secretaria del Instituto; á donde pueden acudir también durante las horas lectivas, los señores padres que deseen inscribir sus hijos en el registro de matrícula.

EL CERTAMEN NACIONAL. Este establecimiento que se encuentra en el Centro del Mercado, CAJÓN NÚMERO 16, donde se venden licores y vinos de primera clase. Allí no hay falsificaciones de ninguna especie en las bebidas que se expenden con la particularidad, que se venden á precios sumamente baratos, El que lo dude que pruebe y si mentimos tiene derecho á exigirnos una prima.

200 AÑOS DE FUNDACIÓN!!! Gutiérrez Hermanos, Jerez. Importadores de vinos para todo el continente americano. Casa establecida en París. Representante en América: Juan Garín Quintero, abogado, (Guatemala.) Cosecheros, alinacénistas y extractores de vinos de Jerez, Sanlúcar, Málaga, Madeira y Porto. Clasificación de los vinos: *Jerez:* pálido ú oro, Pasto y Dorado; *Amontillado:* pálido, ambar, oro, las Once, Jockey Club. *Solera:* especias Balbainas, La Bandera, Méjico, Poco á Poco, Macharnudo, Flor de Jerez. *A. Amontillado:* Biarritz. *Solera:* Jerez Fino. *Amontillado:* Inglaterra, Gravina, Principe de Asturias, Calderón de la Barca, El Anciano, El Presidente. *Vinos Dulces:* infinidad de clases. *Manzanilla de Sanlúcar:* La Gaditana, La Comedia, La Espansiva y Pepe Hillo. *Málaga:* Blanco Seco, Blanco Dulce, Oscuro. *Madeira:* Primera, Superior. *Porto:* Blanco, Oscuro. *Vinagres de yema:* Especial; Superior, Fino, Flor especias. *Aguardientes anisados:* Anís del León, especialidades de la casa.

LA IBERIA Y EL NUEVO MUNDO. Situados frente á la Estación Central Licores y provisiones por mayor y menor.

Propietario, E. Fernández.

EMPRESA DE COCHES.

Se vende una en esta capital que consta de tres coches para pasajeros y un coche fúnebre; todo en perfecto estado con sus correspondientes arreos.

En esta imprenta informarán.

LA ITALIA. E. Pucci y C.ª Este almacén de abarrotes y de otros artículos concernientes á este ramo. se encuentra en la esquina de las calles de la Estación y Laberinto. Allí hallarán vinos lejísimos y garantizados italianos, españoles y franceses, aceites finos de oliva de Lucca, licores, pastas y conservas alimenticias. Tengan en cuenta los lectores de EL PADRE ESPAÑOL, que esta casa recibe sus mercaderías directamente de Europa.

DON JESÚS PINTO. Sigue llenando su espléndido almacén con mercaderías en general en el ramo de abarrotes y las vende á precios muy baratos, por aquello de que valen más muchos pocos que pocos muchos. El establecimiento mencionado y que se halla en la popular esquina de la 6.ª Avenida, Oeste, y la calle 18, Norte. Es un pequeño mercado, donde se encuentran ricos y sabrosos vinos y conservas.

CASTRO MENDEZ & C.ª Corredores Jurados. Comerciantes, Comisionistas, Importadores y Exportadores. Establecidos en 1885.—San José, Costa Rica.—Apartado, 462.—Cable «Mendez.»

IMPRESA DE JOSÉ CANALÍAS. En este establecimiento se hacen impresiones de todas clases desde lo más lujoso á lo más económico.

Tarjetas de visita.

Invitaciones para entierro.

Programas para bailes.

Facturas, Pagares,

Libros talonarios.

Almanaques de todas clases.

Periódicos, Folletos & &.

7.ª Avenida, Este, 83 y 87.—San José.

Á LOS ANUNCIANTES.

El que quiera que sus intereses vayan en aumento, anúnciese en **EL PADRE ESPAÑOL**, que es el periódico más independiente y más popular de Costa Rica y ahora mucho más que es **DIARIO** de la tarde.

RELOJERÍA SUIZA. — Taller de recomposturas de relojes y alhajas, en la casa de la Sra. doña María Alvarado, C. & S. N.º 109. Precios módicos y trabajo garantizado.

LOS PASAJEROS. Las mejores Abestías que se pueden montar para hacer viaje de Esparta á Alajuela, las alquila la señora María Orozco de García, á un precio más barato que lo que puede dar cualquiera otra persona por pura competencia. Sucursal del Hotel Victoria de Alajuela. Esparta Mayo 21 de 1892.

CASA DE CAMBIO. Tienda de poco ruido y muchas nueces. ¡Géneros que no destiñen! ¡Nada de ilusiones ópticas! ¡Purísimas realidades! Y si lo queréis más claro, se compra, se vende, se cambia y se vuelve á comprar toda clase de monedas de oro y plata nacional y extranjera, aunque sean más viejas que Matusalem.

¿Desearís visitar el Niágara? Aquí hay Águilas Americanas. ¿El Palacio de Cristal? Sobran libras esterlinas. ¿La Giralda de Sevilla? Hay centenares por castigo. ¿Marcháís para el Perú? Tengo soles por quintales. ¿Queréis ir al cielo? Me sobran santos que os enseñen el camino. Todo esto y mucho más lo encontraréis en la entrada del Hotel de Roma, de esta ciudad.

AGUSTIN TAPIA.

EL 15 DE SEPTIEMBRE. Tienda de géneros de todas clases y á precios sumamente baratos. El que lo dude puede pasar por este establecimiento, que se encuentra en la Avenida Central y la calle 21, Sur.

LA MASCOTA. Almacén de abarrotes. Este establecimiento es sin disputa el mejor en su clase de Centro América, tanto en San José como en Puntarenas.

GOICOECHEA Y C.ª Este lujoso y bien conocido establecimiento acaba de recibir un gran surtido de alfombras, capas de hule, polainas, paraguas, muebles de dormitorio y sala y el nunca bien ponderado *Vino Navarro* capaz de hacer resucitar á un muerto.

VENDO LA PULPERÍA y casa esquinera, en parte ó el todo, frente al Nuevo Teatro Nacional y Liceo de Costa Rica, á plazos cómodos. Para informes en la misma.

FRANCISCO GÓMEZ.

VILLAFRANCA HERMANOS & C.ª Comisionistas, Corredores Jurados y Agentes de Café. Venden giros sobre Europa y Estados Unidos. Adelantan fondos sobre consignaciones de café. Oficina: Avenida Central, Este, núm. 147, frente al Banco Anglo Costarricense.

HOTEL INTERNACIONAL. Las habitaciones de este espléndido hotel como igualmente la comida, son de primera calidad, con la particularidad que los precios están al alcance de todos los bolsillos y se encuentra este establecimiento en la 7.ª Avenida, Oeste, núms. 160, 162 y 166. ó sea á 50 varas del Parque Central. *On parle français.* Propietario, C. Giuliani.

DOLFO SAENZE. Relojero y Joyero. Calle del Comercio, núm. 8, San José de Costa Rica.—En esta casa se venden espléndidos relojes y joyas, garantizados todos estos artículos. Además tiene la ventaja este establecimiento, que las composturas de los relojes etc., etc., se entregan antes de los seis días. Tengan esto en cuenta.

GRAN HOTEL. Este establecimiento de primer orden y situado en el punto más céntrico de esta capital, es el mejor de Costa Rica, con la particularidad, que todos los diplomáticos y agentes de comercio del extranjero, como igualmente todas las personas de buen gusto, se hospedan en tan magnífico establecimiento. El servicio es puntual y las habitaciones lujosas, bien arregladas y limpias. La Cantina está surtida con vinos y licores exquisitos. El Comedor es excelente y la comida que él se sirve es nutritiva y de primera clase. También tiene un espléndido Salón de Señoras, decentemente decorado y bien atendido, donde se sirven helados de todas clases. Los Billares que tiene en su higiénico salón, no dejan nada que desear. No olvidarse que tiene Baños tibios y fríos de aspersion á toda hora.

EL RESTAURANT ESPAÑOL de Anita Parés é Ignacio Rodó, está de moda hoy día, debido al buen servicio y bien montado en que se encuentra, con la particularidad, que las comidas que en él se sirven son de primera clase. Este establecimiento que sigue bajo el mote de *La Iberia=Gran Hotel*, marcha haciendo grandes reformas, donde el viajero y pensionista encuentra todo lo apetecible.

JOSÉ ESPEJO DEL CASTILLO, Médico Veterinario. Ex-inspector de Carnes y Sub-inspector del Matadero Público de Santiago de Chile. Ofrece sus servicios á todos los dueños de ganados en general. Consulta diaria desde las 8 á las 10 de la mañana en la cabballeriza de don Gerardo Volio. También recibe consultas por cartas.

EL SOL. Compañía de Seguros sobre la Vida, del Canadá. Emite pólizas sin restricciones, respecto á viajes, ocupaciones, etc., etc. Banqueros: Banco Anglo Costarricense.

Agente: C. Colom.

HOTEL DEL PARQUE CENTRAL.

7.ª Avenida Este, núm. 39. San José de Costa Rica. Situado en el punto más céntrico y saludable de esta ciudad. Es indispensable que en esta casa se come y se bebe opíparamente. Mesa á la Española. Servicio esmerado. Habitaciones muy cómodas y finalmente diremos que hemos comido una buena Olla á la Española y un Bacalao á la Vizcaina que nos chupamos los dedos. Su propietario don Juan Homs, puede estar orgulloso con tener un establecimiento tan bien servido.

EL CLAVEL. Abarrotería, Vinatería y Etiqueta de A. L. Odio, Comisionista por Mayor y al detalle. Avenida Central, frente al Mercado, núms. 335 y 343. Bueno Barato y siempre al contado.

BOTICA DEL COMERCIO. Calle Central, núms. 37 y 39, Sur. SAN JOSÉ DE COSTA RICA.—Zarzaparrilla y Hierro el gran Purificador de la sangre.—Las curaciones efectuadas con este medicamento, son de las más sorprendentes y con justicia se le ha considerado como uno de los medicamentos más valiosos que hasta hoy se han ofrecido á la práctica médica. Sus efectos se han visto patentes en enfermos que ya cansados de todos los métodos y sistemas depurativos para purificar la sangre y limpiar los humores. Es un remedio tan agradable al paladar y tan refrigerante de la sangre que puede como simple refresco en esos estados en que sin ser verdaderas enfermedades, el cuerpo no se encuentra ágil, sobre todo en sujetos que han padecido enfermedades venereas, erupciones, úlceras de todas clases, etc. El método que debe seguirse para el uso de este purificador, se hallará impreso sobre el rótulo del frasco.

BASTA DE DESIDIA! Llamamos la atención del público en general y del gobierno en particular de Costa Rica para que compre el aparato de APAGAR LOS FUEGOS INSTANTANEAMENTE, que ha recibido la casa de los señores Castro Méndez y C.ª Aparato que lo puede manejar un niño sin consecuencias de sufrir ninguna molestia. Tengan en cuenta los lectores de EL PADRE ESPAÑOL, que lo hemos visto maniobrar y es imposible que jamás haya faltado en sus resultados. El Teatro y demás casas de comercio de Costa Rica deben de tener este aparato á mano para salvar los intereses que administran ó de su propiedad, como igualmente las personas que quieran tener garantizadas sus vidas y librarse de una catástrofe. Ya nos ocuparemos de este aparato de APAGAR FUEGOS INSTANTANEAMENTE.

Imprenta de José Canalias.